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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
La CNTE se rebela contra libros de la SEP 
Considera que se trata de una imposición y que sólo los usarán como material de apoyo; 
AMLO asegura que nada frenará la distribución de los textos en las escuelas 
 

 
Los alimentos dan respiro al bolsillo 
Precios suman tres meses a la baja 
 

 
Exprime al erario “Regalazo” al SME 
Dan pensión vitalicia a ex trabajadores con “jubilación truncada” 
 

 
Crimen, fugas, amor… los seis mil chats que hundieron a El Chapo 
Narcotráfico. La ex diputada Lucero Sánchez entregó a EU las charlas con el capo y hoy 
no aparece en ninguna lista de prisioneros; pasó de empacadora a negociadora 
 

 
Comando ataca sede policiaca en el norte de Chiapas 
Grupos del crimen organizado se disputan partes del territorio: AMLO 
 

 
Suben ingresos por remesas en dólares, pero bajan en pesos 
Banxico Flujos de “migradólares” crecieron 8.3% anual en junio; “superpeso” tiene efecto 
adverso en familias receptoras 
 

 
Inflación de 4.63% y PIB de 2.59% al cierre del año, prevé encuesta de Banxico 
Especialistas consultados esperan recorte en tasa de interés 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Farmacias podrán vender las vacunas contra covid: AMLO  
https://www.milenio.com/politica/farmacias-podran-vender-las-vacunas-contra-covid-
amlo 
Ciudad de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
que se permitirá comercializar vacunas contra covid-19 en México, aunque 
aclaró que el gobierno tiene dosis a disposición de la población de manera 
gratuita. “De todas las vacunas (tiene el gobierno) y si es la Patria, pues 
mejor, ya va a estar lista”, afirmó durante su conferencia mañanera. 
Ante la pregunta de si el gobierno dejará que las farmacéuticas vendan 
vacunas, el líder de Ejecutivo respondió: “Sí, que vendan vacunas, no hay 
ningún problema, nada más que no hay necesidad porque la gente va a 
tener acceso a la vacuna gratuita”, puntualizó. El Presidente mencionó que 
su administración debe informarle a la gente que hay mucha charlatanería 
y afán de lucro en el negocio de las vacunas y los medicamentos. 
Aseguró que uno de los negocios más lucrativos que desarticuló su 
gobierno fue “el cártel de las medicinas”. 
 
Impugna AMLO restricción para hablar sobre partidos  
https://www.reforma.com/impugna-amlo-restriccion-para-hablar-sobre-
partidos/ar2650376?v=2 
Ciudad de México. - Para el Presidente Andrés Manuel López Obrador sus 
comentarios sobre adversarios políticos y precandidatos de otros partidos 
son "respuestas espontáneas a la prensa" y no violaciones a la ley electoral. 
 
Litigio por libros de texto gratuitos llega a la SCJN  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/01/politica/litigio-por-libros-de-texto-
gratuitos-llega-a-la-scjn/ 
Ciudad de México. - El litigio por los libros de texto gratuitos llegó a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a quien solicitaron atraer uno 
de los amparos que se promovieron contra su distribución.  
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Se trata de un amparo promovido por la Unión Nacional de Padres de 
Familia, asociación que nació en 1917 y desde ese entonces definió como 
uno de sus objetivos oponerse a los libros de texto gratuitos.  
En su demanda la asociación impugna la “Orden y/o autorización de 
imprimir los libros de texto gratuito para el ciclo escolar 2023-2024, del nivel 
educativo de educación básica, esto es 5 de primer grado de primaria; 5 de 
segundo grado de primaria; 2 de tercero de primaria y 2 de cuarto grado 
también de educación primaria, sin adecuarse a los planes y programas de 
estudio vigentes, ni seguir el procedimiento previsto para su emisión.” 
 
SEP está en tiempo para publicar los planes de estudio 
definitivos; no ha recibido notificación judicial  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sep-esta-en-tiempo-para-publicar-los-planes-de-
estudio-definitivos-no-ha-recibido 
La Secretaría de Educación Pública señaló que se encuentra en tiempo, en 
forma y en condiciones de publicar los programas de estudio definitivos 
(sintéticos) que han constituido la base para la elaboración de los nuevos 
Libros de Texto Gratuitos (LTG). “Con relación a los juicios de amparo sobre 
los Nuevos Libros de Texto Gratuitos, quiero compartir con ustedes que la 
Secretaría de Educación Pública ha cumplido escrupulosamente con el 
desahogo de los requerimientos judiciales y, en observancia al principio de 
legalidad, les informo que estamos en tiempo, en forma y en condiciones de 
publicar los programas de estudio definitivos que constituyeron la base para 
la elaboración de los nuevos libros”, aseguró la titular de la SEP, Leticia 
Ramírez. En un video difundido a través de sus redes sociales, en el que se 
refirió los juicios de amparo sobre los LTG, argumentó que hasta ahora la 
dependencia a su cargo no ha sido notificada oficialmente del 
requerimiento del Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa 
que le dio este lunes un plazo de 24 horas para cumplir la suspensión que 
ordenó desde mayo, para frenar la distribución de los textos. 
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Libros de texto gratuitos: contenidos son deficientes e 
ideológicos, acusan  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/libros-de-texto-gratuitos-contenidos-son-
deficientes-e-ideologicos-acusan/1601030 
A tres semanas de que inicie el nuevo ciclo escolar para 30 millones de niños 
en la enseñanza básica, legisladores del PAN y del PRI, junto con 
especialistas y profesores alertaron desde la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión del riesgo de no retirar los libros de texto gratuito, 
porque sus contenidos son deficientes, ideológicos y carentes del 
conocimiento que requieron las y los niños de México. A pregunta expresa, 
los panistas Kenia López y Jorge Triana informaron que en el caso del PAN 
algunos de sus gobiernos no distribuirán los libros a los menores de edad 
en sus estados, como Guajanuato; la priista Ana Lilia Herrera dijo que no 
corresponde a ellos plantear una solución, pero consideró que es necesario 
saber la posición del sindicato de los maestros sobre estos libros. 
Los profesores y especialistas anunciaron la realización de un gran foro de 
discusión para discutir estos libros. Alma Maldonado, José Franco, Maxi 
Maldonado, quienes entregaron 40 mil firmas para que se revisen por 
expertos los libros de texto de la educación básica, informaron también que 
realizarán foros con expertos para revisarlos en todo el país, a partir del 16 de 
agosto, ya que no pueden dejar pasar los errores que hay en los contenidos. 
 
Piden hasta 53 años de cárcel por ataques con drones  
https://www.reforma.com/piden-hasta-53-anos-de-carcel-por-ataques-con-
drones/ar2650606 
Ciudad de México. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la 
Comisión Permanente una iniciativa que busca sancionar con hasta 53 años 
de cárcel a quien utilice aeronaves no tripuladas o drones para realizar de 
forma intencional actos en contra de bienes y personas. 
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Partidos deben acatar acciones afirmativas electorales: 
Inmujeres  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/01/politica/ante-comicios-partidos-deben-
generar-acciones-afirmativas-anabel-lopez/ 
Ciudad de México. - Ante la proximidad del proceso electoral de 2024, los 
partidos políticos deberían “asumir con mayor responsabilidad, y en un acto 
de conciencia de responsabilidad social, el registro de las acciones 
afirmativas”, señaló Anabel López Sánchez, directora general para la 
Promoción de una Vida Libre de Violencia e Impulso a la Participación 
Política del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). En el Encuentro 
Nacional de Mujeres Electas por Acciones Afirmativas. La participación 
política de las mujeres, una aproximación interseccional, Nadine Gasman, 
presidenta del Inmujeres llamó a diferenciar lo que es la política de la 
violencia política en razón de género. “No me lo temen a mal, porque voy a 
decir una cosa que es polítcamente incorrecto, pero dividamos lo es que es 
la política, aunque no nos gusta, de la violencia política contra las mujeres 
por razón de género; que es algo terrible, frecuente, y que debemos 
denunciar, y que afortunadamente tenemos cada vez más sostén”. 
 
"No creo en las encuestas", Cuauhtémoc Cárdenas cuestiona 
método de definición de Morena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-creo-en-las-encuestas-cuauhtemoc-cardenas-
cuestiona-metodo-de-definicion-de-morena/ 
El hijo del expresidente Lázaro Cárdenas y líder formado en la política de 
izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas declaró que, ante el proceso de definición 
de candidato en Morena, "La encuesta como proceso de resolución o 
determinación no es el camino". En entrevista con la periodista Adela Micha, 
en Solo con Adela de La Saga mencionó que el proceso interno, así como las 
declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador están pasando 
por encima de la ley. "Aunque esté disfrazado el decir que no están 
buscando candidaturas, lo que estamos viendo es que se están buscando 
candidaturas presidenciales", expresó. Sobre el método que eligió Morena 
para seleccionar a alguna de las seis "corcholatas" subrayó: "No creo en las 
encuestas como procedimiento de definición, se prestan a muchas dudas. 
Una encuesta es una fotografía de un momento determinado". 
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La CNTE se rebela contra los libros de la SEP  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-cnte-se-rebela-contra-los-libros-de-la-sep/ 
Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) aseguran que los nuevos libros de texto gratuitos para educación 
básica representan una imposición, por lo que en las entidades federativas 
donde tienen mayor presencia los utilizarán sólo como apoyo y se basarán 
en sus programas alternativos de educación. En otros, los maestros 
centistas los pondrán bajo la lupa en encuentros pedagógicos, en los que se 
definirá si los reparten o no entre sus alumnos. El líder de la Sección 7 de la 
CNTE en Chiapas, Isael González Vázquez, señala que los próximos días 14, 
15 y 16 de este mes se realizará en ese estado una Comunidad Pedagógica 
Crítica y Popular, en la que se determinará si se entregan o no los libros entre 
los estudiantes de esa entidad. “Estarán presentes varios ponentes y se 
realizarán paneles de discusión con maestros de todo el estado de Chiapas. 
Y en esta Comunidad Pedagógica habrá un espacio para revisar los libros y 
del análisis que resulte de esta Comunidad Pedagógica eso es lo que 
haremos. Si el análisis arroja que hay que rechazar los libros lo tendremos 
que hacer”, dice el profesor con más de 30 años en el magisterio. 
 
Exprime al erario 'regalazo' al SME  
https://www.reforma.com/exprime-al-erario-regalazo-al-sme/ar2650390?v=2 
Ciudad de México. - La compensación vitalicia a ex trabajadores de Luz y 
Fuerza del Centro, decretada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, ya significó un desembolso de mil 877 millones de pesos pagados 
de manera retroactiva a la emisión del decreto. 
 
Crisis migratoria y 'narco' pausan pleito por energía entre 
México y EU  
https://www.milenio.com/negocios/crisis-migratoria-narco-pausan-pleito-energia-mexico-
eu 
Ciudad de México. - A poco más de un año de que Estados Unidos pidió 
iniciar un proceso de consultas bajo el T-MEC en contra de la política 
energética en México, expertos consideran que no avanzó por una “tregua” 
desde la presentación del Plan Sonora.  
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Afirman que con la exhibición de esta estrategia en energías limpias —que 
encabeza el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo—, a John Kerry, enviado 
especial para el cambio climático de Estados Unidos, en la visita que realizó 
al país en marzo pasado, fue el momento donde cambió, pero no acabó el 
problema. “Todos estábamos muy a la intriga de que iba a suceder con eso 
y al final justamente fue un tema que dijeron, saben que, lo vamos a dejar 
en la banca”, comentó el asesor legal de empresas extranjeras de Hogan 
Lovells, Mauricio Fuchs, al referirse a distintas reuniones desde entonces, 
incluyendo la visita de Katherine Tai, representante comercial del país. 
 
Por deuda creciente y divisiones políticas, Fitch Ratings baja un 
escalón la calificación crediticia de EU  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-deuda-creciente-y-divisiones-politicas-fitch-
ratings-baja-un-escalon-la-calificacion-crediticia-de-eu/ 
Washington. - La calificadora Fitch Ratings rebajó la calificación crediticia 
del gobierno de Estados Unidos, citando el aumento de la deuda a nivel 
federal, estatal y local y un “deterioro constante en los estándares de 
gobierno” en las últimas dos décadas. La calificación se redujo el martes un 
escalón a AA+ desde AAA, la calificación más alta posible. La nueva 
calificación todavía está en grado de inversión. 
La decisión ilustra una forma en que la creciente polarización política y los 
repetidos enfrentamientos de Washington sobre el gasto y los impuestos 
podrían terminar costando a los contribuyentes estadounidenses. 
Fitch citó el empeoramiento de las divisiones políticas en torno al gasto y la 
política fiscal como una razón clave de su decisión. Dijo que el gobierno de 
EU ha disminuido en relación con otros países altamente calificados y 
señaló "repetidos enfrentamientos de límites de deuda y resoluciones de 
último minuto". 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/los-guardaespaldas-del-director-
del-aeropuerto-de-la-cdmx/ 
Nos comentan que ayer, poco después del mediodía, se vio la llegada en 
Palacio Nacional del Vicealmirante piloto aviador retirado Carlos Ignacio 
Velázquez Tiscareño, director general del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), quien por más de una hora se reunió con el 
presidente López Obrador. Nos indican que, ante las últimas polémicas por 
las fallas en el aeropuerto capitalino, toma relevancia esta presencia en el 
recinto histórico. Lo que también llamó la atención en la calle Corregidora, 
y que ocasionó que varios peatones sacaran sus celulares para grabar, fue 
ver al titular del AICM resguardado celosamente por guardaespaldas 
quienes lo rodeaban. ¿Y eso? ¿Temerá el ataque de alguno de los muchos 
usuarios de la terminal aérea que están molestos con el servicio? 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1816 
Que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostendrá 
este miércoles su esperado encuentro con el líder parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier, para pactar los términos de su separación de la Mesa Directiva 
y competir sin la ventaja del cargo por la candidatura presidencial del Frente 
Amplio por México. Entre las condiciones indeclinables del panista está 
dejar a un representante de su partido al frente del órgano legislativo, lo cual 
perfila a la vicepresidenta Noemí Berenice Luna para encabezar el Palacio 
de San Lázaro por un mes, antes de la elección de un diputado del PRI para 
el tercer y último año de la actual Legislatura. 
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Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-08-02/op253933?pc=102 
MIENTRAS sigue creciendo el Efecto Xóchitl, dentro del Frente Amplio por 
México se acaba de dar un nombramiento harto interesante. Resulta que 
Luis Serrato se sumará a la coordinación de estrategia electoral, que se 
convertirá en la jefatura de campaña de quien sea candidata o candidato 
presidencial el próximo año. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
La trágica muerte del empresario favorito 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-tragica-muerte-del-
empresario-favorito/ 
El 8 de octubre del 2021 en estas Historias de Reportero escribí sobre un 
personaje que hasta ese momento era prácticamente desconocido. Un 
joven empresario que meteóricamente había saltado de vender equipo 
contra incendios a convertirse en multimillonario contratista del gobierno 
federal. El domingo pasado, este hombre murió: el avión privado en el que 
viajaba Daniel Flores se desplomó en el mar tres minutos después de haber 
despegado del aeropuerto de Veracruz. Había volado para asistir al mitin de 
Adán Augusto López en esa localidad.  
En octubre de hace dos años, así empezaba mi columna: “¿Cómo puede un 
empresario dueño de un negocio de extinguidores de fuego volverse uno 
de los contratistas más poderosos de Dos Bocas?... ¿Cómo puede haber 
logrado un joven hombre de negocios, en tan poco tiempo, estar entre los 
empresarios con avión privado, helicóptero, carrazos?”. 
 
Mario Maldonado 
Dan 365 mdp a organizador de eventos de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/dan-365-mdp-a-organizador-
de-eventos-de-la-4t/ 
El organizador de eventos consentido de la 4T lo hizo otra vez. El 
restaurantero y exfuncionario de la delegación Cuauhtémoc, Héctor 
Francisco Flores Marín, consiguió hace unos días un nuevo contrato por más 
de 158 millones de pesos con la Secretaría del Bienestar, a través de una 
empresa con características de fachada: Kit Wear México. El contrato fue 
formalizado el 21 de julio pasado y es para prestar el “Servicio Integral de 
Apoyo Logístico para la Difusión de los programas Pensión para el Bienestar 
de las Personas Adultas Mayores y Pensión para el Bienestar de las Personas 
con Discapacidad Permanente”.  
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Se trata de una renovación del negocio que la Secretaría que encabeza 
Ariadna Montiel le entregó a la misma empresa en 2022 por casi 161 millones 
de pesos y en 2021 por 46 millones de pesos. Los 365 millones de pesos que 
se le adjudicaron a esta compañía en los últimos tres años son apenas una 
parte de los ingresos que Kit Wear México y sus operadores han obtenido 
durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Héctor de Mauleón 
AMLO encendió el horno  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/amlo-encendio-el-horno/ 
A mediados de 2018 rondaban por las librerías dos libros que abordaban el 
avance mundial del populismo. El primero, escrito por Jan-Werner Müller; el 
segundo, por Fernando Vallespín y Máriam M. Bascuñán. 
Trataban de una epidemia que recorría países tan distintos como 
Dinamarca, Turquía, Hungría, Venezuela, Estados Unidos, Polonia, Australia 
y Holanda. En todos esos sitios había líderes de masas que habían 
convertido o aspiraban a convertir a sus naciones en países de un solo 
hombre. En todos los casos, la receta era la misma. Reproduje en esta 
columna algunos de los ingredientes señalados por los autores de ambos 
libros (sus títulos: “¿Qué es el populismo?” y “Populismos”). Faltaban pocas 
semanas para que Andrés Manuel López Obrador tomara posesión como 
presidente de México y la respuesta fue una andanada de críticas. 
 
Carlos Marín 
A clases el 28 con textos 'patito' 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/a-clases-el-28-con-
textos-patito 
En su empeño por darle sustento escolar a la “revolución de las conciencias”, 
¿hasta dónde está dispuesto el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
a retar y seguir desacatando al Poder Judicial federal?  
Mientras el mandatario supone que hay tiempo para enmendar lo que 
imagina una superable falla de procedimiento, la Secretaría de Educación 
se escuda en la mentira de que “hasta el momento no ha sido notificada 
oficialmente del requerimiento de amparo al que se refieren hoy diversos 
medios de comunicación…” (con otra semejante falsa coartada, por estar “de  
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vacaciones”, la Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo federal se dio por 
ignorante de una decisión del INE). Como desde hace dos meses la SEP ha 
desacatado la orden judicial de suspender la impresión y distribución de los 
nuevos libros de texto gratuito, la misma juez titular del Juzgado Tercero de 
Distrito en Materia Administrativa que concedió la suspensión provisional y 
el amparo definitivo contra sus contenidos, Yadira Medina Alcántara, fijó 
este lunes un plazo incumplido de 24 horas para obedecer la orden de 
revisar y rediseñar los manuales de enseñanza básica para el ciclo que 
comenzará a finales del presente agosto. 
 
Joaquín López-Dóriga 
El gran destapador  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-gran-destapador 
Para ellos es lo mismo responsable que culpable, y no es así. Florestán 
Andrés Manuel López Obrador se ha convertido en el presidente que más 
precandidatos ha destapado, superando a los siete de Luis Echeverría en 
1975: seis suyos, ¡43! de la oposición y dos de Movimiento Ciudadano, todo 
en aras de asegurar la prolongación de su mandato en la figura de la 
consolidación de su cuarta transformación. Sin ningún pudor, desde agosto 
de 2021, tras el revés electoral de junio de aquel año, nominó a Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández, recién 
llegado al gabinete, y luego a Ricardo Monreal.  
A éstos añadió a Manuel Velasco, ya destapado por el Verde, y, para darle 
algo al PT, a Gerardo Fernández. 
 
Enrique Quintana 
López-Gatell como indicador  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/08/02/lopez-gatell-
como-indicador/ 
Hay quien piensa que México tiene asegurado el crecimiento económico 
para los siguientes años. ¿Hay algún elemento de verdad en esta visión? Las 
tendencias internacionales configuran a México como uno de los destinos 
más importantes para la inversión extranjera en el curso del próximo lustro 
o incluso de la próxima década. 
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Sin embargo, algunos de los inversionistas extranjeros han empezado a 
preguntar cuál es el futuro del sistema político mexicano y en qué medida 
podría tener algún nivel de riesgo si se configurara una circunstancia 
adversa para la inversión extranjera.  
En el corto plazo no se percibe ningún elemento que vaya a generar una 
circunstancia irreversible. Sin embargo, si vemos la perspectiva de un lustro 
o incluso de una década, no sabemos bien a bien lo que pueda configurarse. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La ultraderecha, contra Xóchitl  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/08/02/la-
ultraderecha-contra-xochitl/ 
Los principales enemigos de Xóchitl Gálvez no sólo son el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y los morenistas que la denunciaron penalmente. En 
las antípodas de ellos se encuentra Gilberto Lozano, el empresario de 
extrema derecha fundador del Frente Nacional Ciudadano, conocido como 
Frena, que la denunció el 21 de julio en la Fiscalía General por daños al 
patrimonio nacional. Para Lozano, que dice aspirar por una candidatura 
independiente a la Presidencia, ella y López Obrador son lo mismo, pero, 
para efectos prácticos, es el tonto útil, tanto para la extrema derecha como 
para López Obrador, al estar haciendo el trabajo sucio para descarrilar a 
Gálvez. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Hay que impulsar la disponibilidad de suelo para garantizar el 
derecho a la vivienda: Luis Hernández Palacios  
https://www.gob.mx/pa/articulos/hay-que-impulsar-la-disponibilidad-de-suelo-para-
garantizar-el-derecho-a-la-vivienda-luis-hernandez-palacios?idiom=es 
El Procurador Agrario, Luis Hernández Palacios Mirón, aseguró ante el 
gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, que sólo a través de la 
coordinación entre los tres órdenes de gobierno se podrá garantizar la 
disponibilidad de suelo como condición para la construcción de viviendas.  
Durante la ceremonia de clausura del “Foro acaparamiento del suelo. 
Capítulo Oaxaca” realizado en la capital de ese estado en el marco del 
Parlamento Abierto Hacia una Vivienda Adecuada, organizado por la 
Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, el titular de la 
Procuraduría Agraria aseguró que el derecho a la vivienda debe ser 
considerado un Derecho Humano y que el gobierno de la Cuarta 
Transformación impulsa que sea un tema más de gobierno y menos de 
mercado. Por su parte, el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, 
destacó durante la clausura del Foro, que el 81% de la propiedad de la tierra 
en el estado es social, lo que implica una situación única en el país, y de ahí 
la importancia de legislar y gobernar para generar mejores políticas de 
desarrollo urbano, planeación territorial y vivienda. 
https://www.youtube.com/watch?v=qZBoxCQzCkM 
 
Diputados llaman a legislar contra acaparamiento y 
mercantilización del suelo para vivienda  
https://www.milenio.com/politica/diputados-oaxaca-llaman-legislar-acaparamiento-suelo 
Ciudad de México. - La presidenta de la Comisión de Vivienda de la Cámara 
de Diputados, Lilia Aguilar, subrayó durante el parlamento abierto “Hacia 
una vivienda digna adecuada”, que la reforma al artículo cuarto 
constitucional estableció el derecho humano a la vivienda adecuada y abrió 
la oportunidad de que los gobiernos actúen como intermediarios para 
frenar la mercantilización.  
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No obstante, urgió a ordenar y trasladar las reformas al ámbito local, pues el 
fenómeno del acaparamiento del suelo afecta predios rústicos y encarece 
áreas ya consolidadas. En este marco, diputados, funcionarios, académicos 
y desarrolladores inmobiliarios llamaron a legislar en materia agraria para 
evitar el acaparamiento y la mercantilización del suelo destinado a construir 
vivienda. En el evento celebrado en la ciudad de Oaxaca, el procurador 
agrario, Luis Hernández Palacios, planteó la modificación de los artículos 
13, 15, 75, 82 y 100 de la Ley Agraria para contar con un marco que permita 
disponer de reservas territoriales de manera suficiente, adecuada y 
ordenada para el desarrollo urbano, así como una oferta suficiente de tierra 
para el desarrollo de vivienda. 
(Información disponible en 6 portales distintos) 
 
Tren Maya cuenta con ejército… de abogados  
https://www.24-horas.mx/2023/08/02/tren-maya-cuenta-con-ejercito-de-abogados/ 
Para litigar la liberación del derecho de vía en los terrenos del Tren Maya, la 
Procuraduría Agraria contrató un ejército de abogados en 2022, 
conformado por al menos cuatro decenas de litigantes. De acuerdo con 
datos consultados en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), se 
trata de más de un centenar de contratos que van desde los 20 mil hasta los 
200 mil pesos, con el objetivo de reforzar las cuestiones legales de las 
expropiaciones realizadas por el Gobierno federal para llevar a cabo la obra. 
Los trabajos fueron asignados a personas físicas por medio de adjudicación 
directa o por invitación a cuando menos tres participantes, según los 
registros de la plataforma. Dichos instrumentos jurídicos están etiquetados 
“para la prestación de servicios profesionales relativos al proyecto del Tren 
Maya y sus polos de desarrollo”. Los contratos fueron asignados por la 
Procuraduría Agraria, cuyo titular es Luis Hernández Palacios, dependencia 
que se encarga de solucionar los conflictos por la tenencia de la tierra en el 
país, así como de darle certeza jurídica a los núcleos agrarios. 
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Vende Ejido Navojoa terrenos de indígenas  
https://diariodelyaqui.mx/sonora/vende-ejido-navojoa-terrenos-de-indigenas/69636 
Sonora. - El Ejido Navojoa está especulando con terrenos de comunidades 
indígenas para venderlos al mejor postor, como en Bahuises, donde la 
señora Rosa María Verdugo Peña denunció intentos de despojos de su 
propiedad. Lo anterior lo declaró Juan Pérez Gil, asesor de la agrupación 
Yoreme-Mayo, de los Ocho Pueblos Principales, quien informó que este 
martes varias personas derribaron el cerco perimetral en ese lugar y señaló 
que el presunto responsable es Daniel Mendoza Lee. Recordó que, este tipo 
de hechos ya se habían presentado en años anteriores, por lo que en enero 
del 2002, se interpuso una demanda en la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Sonora contra Mendoza Lee, por el delito de despojo violento. 
Pérez Gil señaló que dichas comunidades, antes de que el ejido se 
estableciera, fueron comunidades indígenas; “y sí hubo un programa en 
sexenios anteriores como, por ejemplo, el “Procede”, fue para regularizar la 
tenencia de la tierra, no para robársela".  
Dijo también que el Ejido Navojoa, cuando se llevó a cabo su ampliación, 
“nunca ha mostrado documentos, por lo que tienen una querella ante la 
Procuraduría Agraria para resolver los problemas mencionados". 
 
Destruidas carreteras por Pemex  
https://www.tabascohoy.com/destruidas-carreteras-por-pemex/ 
Tabasco. - Campesinos se quejaron de la gran actividad que tiene Pemex en 
sus comunidades ya que lejos de beneficiarlos ha destruido carreteras y a la 
fecha no hay para cuándo las reconstruya. Entre las instalaciones petroleras 
que están en funcionamiento está un pozo en el poblado C-9 y otro en 
perforación en el W 67+ 500, cerca del Poblado C- 21. Gilberto García 
Córdova, a nombre de los labriegos señaló que el clamor en todas las 
comunidades es que Pemex para pagar una afectación tarda mucho.  
Como una evidencia clara están las carreteras destruidas del Plan 
Chontalpa; por ellas circulan equipos pesados de 50 a 100 toneladas. 
El fin de semana estuvo en una reunión nacional donde como 
representante del Plan Chontalpa solicitó al Procurador Agrario Luis Rafael 
Hernández y al titular del Registro Agrario Nacional, Plutarco García su 
apoyo para ser atendidos por Pemex. 
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Es fundamental la vinculación con núcleos agrarios para el 
desarrollo social sustentable: Semahn  
https://www.chiapasencontacto.com/es-fundamental-la-vinculacion-con-nucleos-agrarios-
para-el-desarrollo-social-sustentable-semahn/ 
Chiapas. - En el marco del Programa de Apoyos al Desarrollo Forestal 
Sustentable para el Bienestar 2023, la Secretaría de Medio Ambiente e 
Historia Natural del Estado (Semahn), en coordinación con la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) y la Delegación en Chiapas de la Procuraduría 
Agraria (PA), llevó a cabo una reunión de trabajo técnico con los ejidos 
Pedernal Yashtinin y Fray Bartolomé de Las Casas, ambos del municipio de 
San Cristóbal de Las Casas. En esta reunión, personal de la Dirección de 
Organización y Capacitación para el Desarrollo Forestal de la propia 
Semahn, brindó información precisa sobre las reglas de operación de dicho 
programa, como parte del acompañamiento y seguimiento de apoyo a los 
beneficiarios. En ese sentido, María del Rosario Bonifaz Alfonzo, titular de la 
Semahn, explicó que con estas reuniones se busca fortalecer la vinculación 
con los núcleos agrarios para impulsar acciones a favor del desarrollo social 
sustentable en el territorio, además de mantener actualizado el padrón de 
ejidatarios o comuneros, a fin de contar con certeza documental de sus 
derechos sobre la tierra, así como el uso y aprovechamiento sustentable de 
los recursos naturales. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 02/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697364&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0 
AVISO de medición y deslinde del predio de presunta propiedad nacional 
denominado Buenavista, con una superficie aproximada de 09-75-92.53 
hectáreas, ubicado en el Municipio de Othón P. Blanco, Quintana Roo. 
 
DOF: 02/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697365&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0 
AVISO de medición y deslinde del predio de presunta propiedad nacional 
denominado Las 3 Marías, con una superficie aproximada de 03-53-16.66 
hectáreas, ubicado en el Municipio de Lázaro Cárdenas, Quintana Roo. 
 
DOF: 02/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697366&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0 
AVISO de medición y deslinde de un predio de presunta propiedad nacional 
innominado, con una superficie aproximada de 00-26-25.43 hectáreas, 
ubicado en el Municipio de Telchac Puerto, Yucatán. 
 
DOF: 02/08/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697367&fecha=02/08/2023#gsc.tab=0 
AVISO de medición y deslinde de un predio de presunta propiedad nacional 
innominado, con una superficie aproximada de 01-05-00 hectáreas, ubicado 
en el Municipio de Dzilam de Bravo, Yucatán. 
 
Prepara Sedatu programa de ordenamiento territorial de la 
Zona Metropolitana de Tijuana  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/prepara-sedatu-programa-de-ordenamiento-
territorial-de-la-zona-metropolitana-de-tijuana 
Baja California. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) prepara el programa de ordenamiento territorial de la Zona 
Metropolitana de Tijuana que beneficiará a más de dos millones de 
habitantes de los tres municipios que integran esta región.  
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Durante la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Ordenamiento 
Metropolitano (COM) de la Zona Metropolitana Tijuana, se aprobó el método 
para fortalecer el ordenamiento territorial y la gobernanza que beneficiará 
a los municipios de Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito. También se aprobó 
la metodología con la que se elaborará el Programa Metropolitano de 
Tijuana y el Reglamento Interno que regirá el actuar de la Comisión de 
Ordenamiento Metropolitano y del Consejo Consultivo de Desarrollo 
Metropolitano, por lo que una vez más, la Sedatu respaldó los trabajos en 
materia de planeación y gobernanza metropolitana en la región. En su 
mensaje, el Coordinador General de Desarrollo Metropolitano y Movilidad, 
Álvaro Lomelí Covarrubias, reconoció el compromiso del gobierno de Baja 
California para trabajar de manera conjunta en el desarrollo e 
implementación de la estrategia de planeación y gobernanza 
metropolitana. 
 
Regularización de tierras, tema prioritario entre EdoMéx y 
SEDATU  
https://hgrupoeditorial.com/regularizacion-de-tierras-tema-prioritario-entre-edomex-y-
sedatu/ 
Estado de México. - Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora Electa del Estado 
de México, se reunió con el Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), Román Meyer, con el objetivo de atender el tema de la 
regularización de tierras y el mejoramiento urbano en la entidad. 
A través de sus redes sociales, Gómez Álvarez, destacó la disposición de 
trabajar de forma coordinada en la implementación de políticas de 
ordenamiento territorial, desarrollo agrario, desarrollo urbano y de vivienda 
que contribuyan al bienestar de los mexiquenses. “El Estado de México 
requiere una intervención sólida en la infraestructura para la gente, en su 
desarrollo territorial y vivienda. Por ello, me reuní con Román Meyer Falcón, 
titular de la SEDATU, para compartir planes y estrategias que nos permitan 
impulsar bienestar para los mexiquenses”, compartió. Asimismo, Román 
Meyer Falcón, Secretario de la SEDATU destacó que se afianzará la labor 
territorial en el Estado de México, en coordinación con Delfina Gómez 
Álvarez.  
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